
Dimanche 1er décembre 2024 

Premier dimanche de l’Avent – année C 

Il faut le reconnaî tre : tout n’est pas toujours tre s beau sur terre. Il faut souvent faire face a  des difficulte s et a  des mal-
heurs. Je sus n’est pas indiffe rent a  nos souffrances. Lui aussi a connu notre vie, nos joies, nos peines. Il nous invite a  gar-
der espoir et a  croire en un avenir plus beau.  

Petite histoire du quotidien pour comprendre l'Évangile 
 

Le papa d’Arthur et Zoe  est parti en voyage pour son travail. Les enfants, un peu tristes de son absence, ne rangent plus 
le salon aussi bien. (Papa se fa che si un seul jouet y traî ne, Maman est moins se ve re.) Au bout de quelques jours, plu-
sieurs jouets sont e parpille s dans le salon, et Arthur et Zoe  ont encore moins le courage de ranger. 
Mais ce mercredi matin, Maman annonce que Papa rentre le soir. Alors, Arthur et Zoe  retrouvent leur e nergie : ils ra-
massent les jouets du salon et les montent dans leur chambre qu’ils mettent aussi en ordre. Quand leur papa arrive, ils 
n’ont pas honte de lui faire traverser le salon et ils sont fiers de lui montrer leur chambre impeccable. 
Me me s’ils se sont laisse s aller en l’absence de leur papa, Arthur et Zoe  ont fait des efforts pour son arrive e. Dans l’É van-
gile d’aujourd’hui, Je sus parle a  ses « disciples » – ses amis qui veulent le suivre – de son retour sur la terre. Il se donne 
le nom de Fils de l’homme : quels conseils donne-t-il pour bien l’accueillir ? 

Évangile de Jésus Christ selon  saint Luc 21, 25-28.34-36  
 

Én ce temps-la , Je sus parlait a  ses disciples de sa venue : « Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les e toiles. Sur 
terre, les nations seront affole es et de sempare es par le fracas de la mer et des flots. Les hommes mourront de peur dans 
l’attente de ce qui doit arriver au monde, car les puissances des cieux seront e branle es. Alors, on verra le Fils de 
l’homme venir dans une nue e, avec puissance et grande gloire. Quand ces e ve nements commenceront, redressez-vous et 
relevez la te te, car votre re demption approche. 
« Tenez-vous sur vos gardes, de crainte que votre cœur ne s’alourdisse dans les beuveries, l’ivresse et les soucis de la 
vie, et que ce jour-la  ne tombe sur vous a  l’improviste comme un filet ; il s’abattra, en effet, sur tous les habitants de la 
terre entie re. Restez e veille s et priez en tout temps : ainsi vous aurez la force d’e chapper a  tout ce qui doit arriver, et de 
vous tenir debout devant le Fils de l’homme. » — Acclamons la Parole de Dieu.  

Mots compliqués 
 

Ébranler c’est de stabiliser, secouer. 
 

La rédemption, c’est le pardon des pe che s. 
 

Une beuverie est un moment ou  des gens boivent de l’alcool plus que de raison. 
 

Arriver à l’improviste, c’est arriver sans pre venir. 
 

Le Fils de l’homme, c’est Je sus. 



Quelques pistes pour partager l’Évangile 
 

Le récit 
 

              Quels conseils Jésus donne-t-il pour bien l’accueillir ? 
 « Redressez-vous » : ils se mettent debout.« Ét relevez la te te » : placer la te te bien droit devant soi.« Tenez-vous sur vos 
gardes » : bras le long du corps.« Restez e veille s et priez en tout temps » : se frotter les yeux puis joindre les mains devant 
soi en prie re. Faire rasseoir les enfants et prendre ensemble une grande inspiration pour calmer le jeu. 
 

Le message 
 

               Que veulent dire ces gestes ? 
Avec ces pre paratifs, on fait un effort, on rassemble son e nergie et sa volonte . On refuse de se laisser aller. On montre 
son désir et son bonheur de rencontrer Dieu. 
 

                Qu’arrive-t-il à ceux qui ne se préparent pas ? 
Ils restent dans « la de bauche, l’ivrognerie » : ils mangent trop, ils boivent trop, ils font tout a  l’exce s au point que cela leur 
fait du mal. Ét ceux qui sont dans « les soucis de la vie » s’inquie tent trop pour tout. Ils oublient Je sus. 
 

                Pourquoi Jésus demande-t-il de se redresser ainsi ? 
Celui qui ne s’est pas pre pare  est prisonnier de ce qu’il fait de mal, ou bien il a honte, il a peur, et s’enfuit devant Je sus qui 
vient. Au contraire, celui qui a fait des efforts, celui qui se prépare, est libéré du mal pour voir Dieu quand il arrive. 
 
Et nous ? 
 

                Pourquoi lit-on cet évangile aujourd’hui ? 
Aujourd’hui commence l’Avent, une pe riode ou  l’on se pre pare a  « l’ave nement », c’est-a -dire a  la venue de Je sus, de Dieu sur terre, 
que l’on fe tera a  Noe l. Dieu devient tout proche de nous, pre sent avec nous. 
 
                 Il y a quatre dimanches jusqu’à Noël : à chaque fois, l’évangile nous donne un conseil pour mieux accueillir Dieu en nous. Quel est 
le conseil d’aujourd’hui ? 
L’e vangile nous invite cette semaine a  faire des efforts, à laisser le mal, pour être debout et heureux d’accueillir Dieu qui vient. 
 

Prière 
 

Seigneur Je sus, 
je me tiens debout devant toi, 

pre t a  t’accueillir, 
amen.  

Coloriage Le saint de la semaine 

 
Saint François-Xavier (1506-1552) 

Fêté le 3 Décembre 

 

Lorsque le pape Paul III demande a  la jeune Compagnie de 
Je sus (les Je suites : l’ordre religieux fonde  par Ignace de 
Loyola) des missionnaires pour e vange liser l’Inde, François
-Xavier re pond : « Me voici. » Il parvient a  aller jusqu’au 
Japon, un pays pourtant ferme  aux e trangers, et y fonde les 
premie res communaute s chre tiennes. Il a e te  nomme  saint 
patron des missions, comme sainte The re se de l’Énfant-
Je sus. 


